
林子健事件凸顯劣質政治歪風必須遏止

其實，由林子健召開記者會指稱自己
被擄、遭到虐打的第一天起，不同的傳
媒及網上聲音都已經指出事件有大量不
合理、可疑之處，反映事件可能另有內
情。然而，對於這些明顯的疑點，反對
派依然為其背書召開記者會，並且在沒
有任何證據之前，就將矛頭指向內地，
將事件聯繫上「一地兩檢」，藉此散播
恐懼攻擊「一地兩檢」。由此可見，反

對派炒熱事件，目的就是要借題發揮妖
魔化「一地兩檢」，帶有明顯的政治目
的。

民主黨政治蒙蔽理智失判斷力
然而，事件很快就出現180度逆轉，

有傳媒在查閱事發的閉路電視片段時，
發現疑似林子健的男子，在林聲稱被擄
期間，獨自在街上徘徊。警方的調查亦

顯示林子健並沒有被強行擄走，並自行
登上往西貢的小巴，說明這件所謂強擄
事件根本不存在，而林子健也因涉嫌誤
導警方「報假案」被拘捕。在事件中大
力為其背書的民主黨及其他反對派政
黨，也受到社會輿論的猛烈炮轟，指責
他們配合林子健造假，有意見更指反對
派有份參與其「自編自導自演」的鬧劇
云云。
但坦率而言，並沒有證據顯示民主黨

等有份參與策劃這次事件。不過，民主
黨同樣要為事件負上責任。既然連一般
市民都看出事件存在的諸多疑點，為什
麼民主黨一眾律師卻看不到？顯然，民
主黨中人並非看不到，而是因為政治蒙
蔽理智，認為事件可以加深市民對內地
的恐懼，藉此令市民對「一地兩檢」存
疑，以配合反對派的反「一地兩檢」圖
謀。於是，民主黨沒有對此作出深究，
對於當中的不合理之處更是「隻眼開隻
眼閉」，急急舉行記者會對內地作出嚴
重指控，最終卻是頭撞南牆，被撞得頭
破血流。

劣質政治煽動內耗全港皆輸
民主黨及反對派在事件中缺乏基本的

判斷力和智力，一味政治掛帥，正反映
目前香港社會的劣質政治。在劣質政治
之下，政客往往立場行先，不問邏輯，
不講事實，對於政府政策「為反而
反」，對於有關兩地事項一律抹黑，不
擇手段製造矛盾，導致內耗不斷，人心
不穩。正由於這種劣質政治，令一些反
對派政客陷於「失智」境地。例如在記
者會上，「支聯會」主席何俊仁都說，
林子健所謂把球衣送給劉霞的舉動「對
中國政府(構成)的壓力不是太大」，認
為為了劉霞的事而要擄走民主黨成員，
「顯然和對中國政府的壓力不成比
例」，說「我是摸不頭腦究竟搞緊什
麼」。民主黨元老李柱銘也說事件莫名
其妙。

實事求是討論「一地兩檢」
原來，兩人雖然都對事件存有質疑，

但卻依然要推林子健出來炒作事件。據
林子健表示，他原來並不想報警，但在
李柱銘和何俊仁等民主黨「大佬」的
「勸說」下，最終同意召開記者會和報
警。也就是說，這次引發全城關注，令
林子健隨時要遭受牢獄之禍，令民主黨
一鋪清袋的事件，正是一班反對派政客

因為政治熱毒上腦而作
出的錯誤決定，意圖把
事件搞大升級，最終東
窗事發，害人害己，完
全是他們自作自受。
事實上，反對派對於

「一地兩檢」有不同意
見不足為奇，大可以理
性討論，提出意見。但反對派從一開始
就以政治化的角度看待「一地兩檢」，
妖魔化為什麼「割地」、「抓人」，完
全不是理性地討論事件。在主流民意一
面倒支持「一地兩檢」之下，反對派仍
然罔顧民意，甚至發生這次林子健的鬧
劇，這些都是劣質政治的反映。
劣質政治，非黑即白，煽動內耗，全

港皆輸。香港需要理性地討論公共政
策，而不是肆意的上綱上線，抹紅抹
黑，更甚者如「自編自導自演」鬧劇，
都是政治的劣質表現，這對於香港社會
並無好處，對於反對派更沒有好處。全
港社會都應汲取事件的教訓，遏止政治
歪風。反對派也應改弦易轍，實事求是
地討論「一地兩檢」，不要再政治化上
腦，否則只會走向民意的反面，永遠不
能翻身。

民主黨成員林子健聲稱在旺角街頭被擄事件有戲劇性發展，林

子健日前被警方以涉嫌誤導警務人員罪名拘捕。警方消息稱找到

閉路電視片段，清楚顯示林子健安全上車離開旺角。愈來愈多證

據顯示，所謂街頭被擄事件實屬子虛烏有。當然，事件真相如

何、當中有何動機，還需要警方進一步調查。但這次事件已進一

步折射出香港劣質政治的歪風，一些政黨政客對於有關內地的事

宜早有既定立場、戴上有色眼鏡，任何事都上綱上線至所謂兩地

矛盾，企圖挑動爭議、煽動對立。在這種劣質政治歪風之下，令

一些政客失去了基本的判斷能力，甚至失去了從政者的良知和操

守，最終出現了這次鬧劇。反對派應該知道「盲反」路線只會將

自己引入絕路，走向民意對立面，要改弦易轍，第一步就是實事

求是地討論「一地兩檢」，不要再政治化上腦。

完善愛國教育 擴闊青年視野

近來社會矛盾不絕，
年輕人對政經政治前路
迷惘，部分學生更走偏
鋒，妄將違法當達義，
結果是斷己前途、損港
前景。行政長官林鄭月
娥勉勵年輕人應投入更

多認識祖國和社會的活動，寄語他們多
關心社會、多認識國家，希望年輕人未
來會有更多的機會走出香港、放眼內地
和世界，從而反思自己的角色和對社會
的承擔。
林鄭月娥主持第七屆香港大學生軍

事生活體驗營結業禮時表示，自己常
常鼓勵年輕人從書本和課堂中學習之
餘，還應該關心社會、認識祖國，積
極參與不同的活動充實自己。她憶述
自己在港大唸書時，也投入很多「認
中關社」的活動：「香港回歸祖國後
這20年，兩地經濟聯繫增強，人流往
來緊密，年輕人到內地參觀旅遊機會
大增，尤其是近年中央大力支持青少
年到內地進行交流實習，有助大家了
解國家的發展。」她又說，很希望年
輕人未來會有更多的機會走出香港、
放眼內地和世界，從而反思自己的角
色和對社會的承擔。
青年是國家的未來、香港的希望，大

家都希望他們能夠穩站「一國兩制」的

磐基，並且有更高更遠的志向，蹬脫井
蛙闇淺，擁抱大江大河。當年的「認中
關社」，是青年大學生的其中一主流人
生目標，透過「認識祖國、關心社會」
去踐履人生抱負。正是這種積極向上的
正動能，領提香港實現今天的繁華富
足，並與內地同心合力，共締發展奇
跡。然而，今天的境況卻是反其道而
行！
國家主席習近平早前來港主持慶回歸

活動時表示，每一代青少年都有自己的
歷史使命和機緣，選擇正確道路，報效
香港、報效國家。歷史的重任已落到香
港青少年肩上，我們有責任高度重視和
關心愛護青少年一代。其中一個重點是
要把歷史文化和國情教育擺在青少年教
育的突出位置，讓他們正確認識和堅定
不移地貫徹落實「一國兩制」和基本
法，提升完善與國家緊密相連的命運前
程。
這是千秋大業的工作，不但要在學校

進行，也需在學校以外的場合進行；更
要糾正目前愛國愛港教育工作內出現的
一些缺位及錯位，清除現存對祖國內
地、「一國兩制」和基本法的一些錯誤
和負面認知。同時，應安排更多青少年
到內地學習體驗，好讓他們跳出課堂和
網絡「同溫層」的框框，擴闊視野，早
日成才。

這幾年來，台灣的經
濟增長愈來愈低迷，政
治上經歷過兩次政黨輪
替，症狀還是沒有改

善。蔡英文政府不斷公佈統計數據，顯
示出口持續升溫、GDP成長高於預期、
外商直接投資金額創近期新高、台股站
上萬點等，但民間感受卻大不同，抱怨
薪資沒有調高，物價卻不斷上漲，實質
收入減少。台灣民意基金會公佈蔡英文
政府執政一周年民調，近七成民眾不滿
意台當局經濟表現，不滿意度創新高，
正如台灣民眾所言，「夢醒了」，是時
候面對現實了。

「前瞻計劃」如何前瞻
蔡英文上台後，拒絕公開承認兩岸同

屬一中的「九二共識」，兩岸關係急轉
直下。在最近台灣「陸委會」高喊「兩
岸和為貴，有話好好說」的氛圍中，顯
得頗為諷刺。同一時間，台灣受到人口
老化、房價高漲（買房子之後會壓縮其
他方面的消費）、薪資成長緩慢的影
響，內需消費成長非常緩慢。其他地方
爭相發展亦有影響，如越南已經成為新
興的製造業中心。
為振興經濟，民進黨結合社會改

革，產業政策和貿易舉措，蔡政府推
出為期 8年、高達 290億美元的「前
瞻基礎建設計劃」。該計劃旨在降低
對電子業的依賴，試圖提高對生物技
術與「國防」方面的投資，同時計劃
擴大東南亞貿易。然而，計劃能否完
全落實是一大疑問。計劃需時8年，

而蔡英文的一屆任期僅4年，在民望
持續低下，黨內暗湧不斷的狀態下能
否連任是一個問題，「轉型正義」到
時「轉」的可能是自己，「前瞻計
劃」如何前瞻？

遭遇雪崩式「斷交」潮
台灣「外交」的困境，在其所謂

「邦交國」伯利茲近日不滿鄰國危地
馬拉獲蔡政府高額金援並稱要考慮大
陸這件事情上，展現得淋漓盡致。據
伯利茲《Amandala》網站報道，台當
局提供6千萬美元（約18.1億台幣）給
伯利茲，但台灣給危地馬拉的金額則
為6億美元（約181億台幣）。伯利茲
媒體直指台當局是「厚此薄彼」，伯
利茲外交官員也表示，「不希望所受
到的待遇和危地馬拉不同」，並聲稱
「將會把中國大陸狀況列入考慮」。
擔心雪崩式「斷交」的台當局只剩下
窮大方，然而，「金援外交」就像個
無底洞，讓蔡英文當局深陷泥潭。在
接連幾個「友邦」出現「亮黃燈」甚
至「亮紅燈」的危機，多個「駐外代
表處」遭「拆牌」、「更名」的狀況
之下，蔡當局仍作垂死掙扎。
其實，對於重新執政的民進黨，台灣

人民是高度期待的。不過，期待愈高，
失望也就愈高。各家民調持續下滑的施
政滿意度，已清楚揭露這個事實，台灣
未來在哪裡已絕非是「博選票式」的隨
便口頭說說。而在對岸，曾經被台灣鄙
視的深圳，已經從山寨重鎮蛻變為創新
之城，現在，光深圳市的財政收入就比
整個台灣的財政收入都多，小英能動用
的錢實際上比深圳市長還少，你知道
嗎？
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供給側結構性改革助力經濟好轉

國家統計局近期發佈的2017年上半年各
項經濟數據顯示，供給側結構性改革成效初
步顯現。今年上半年，我國GDP同比增長
6.9%，一般公共預算收入增長9.8%，高新
技術產業增長13.1%，呈現出增長平穩、就
業向好、物價穩定、供給質量與效益提升、
需求結構優化的良好趨勢，支撐經濟保持中
高速增長和邁向中高端水平的有利因素進一
步增多，發展績效超出各界預期。
供給側結構性改革為經濟發展注入了新動
力。2015年11月，國家主席習近平強調，
在適度擴大總需求的同時，力加強供給側
結構性改革，力提高供給體系質量和效
率，增強經濟持續增長動力。一年多來，供
給側結構性改革不僅減少了低端供給和無效
供給，更重要的是將更多的資源配置到創新
型生產活動中去，創業創新條件不斷改善，
推動各類新技術、新產業、新產品、新商業
模式不斷湧現，為經濟持續健康發展注入了
新的動力。

國際機構紛上調中國經濟預期
上半年，高技術製造業和高技術服務業投

資同比分別增長21.5%和22.3%，遠高於全
部投資增速；戰略性新興產業和高技術產
業增加值同比分別增長10.8%和13.1%，增
速分別高於規模以上工業3.9和6.2個百分
點，較上年全年分別上升0.3和2.3個百分
點；工業機器人、民用無人機、新能源汽
車、太陽能電池等新興工業產品均保持了
快速增長，經濟發展新動能不斷成長。
OECD今年6月份發佈的《G20結構性改革

進展的技術性評估報告》指出，中國的結
構性改革取得積極進展，在生產率提升方
面效果顯著。
供給側結構性改革為經濟發展帶來了新活

力。過去，我國主要是通過刺激出口、加大
投資、鼓勵消費等方式來擴大總需求，進而
推動經濟增長。供給側結構性改革更加關注
中長期發展，在適度擴大總需求的同時，重
點從產業、企業手加強供給側管理，通過
鼓勵企業創新增加有效供給，提高供給體系
質量和效率。從投資結構看，上半年民間投資
增長7.2%，比上年同期加快4.4個百分點，企
業家精神被進一步激活，市場活力初步顯
現。從新登記企業數量看，上半年全國新登
記企業291萬戶，同比增長11.1%，在2014
年3月1日之前，全國每天新設企業是6,900
餘戶，今年上半年每天新設企業1.6萬戶。
從企業效益看，上半年全國規模以上工業

企業實現利潤總額36,337.5億元，同比增長
22%，增幅較去年同期高出13.8個百分點，
企業盈利能力顯著改善，實體經濟發展的質
量和效益持續提升。從進出口增速看，上半
年我國貨物貿易進出口總值13.14萬億元人
民幣，比去年同期增長19.6%；其中，出口
增長15%，進口增長25.7%。從市場預期
看，製造業採購經理人指數今年6月份為
51.7，比上個月份提高了0.5個百分點，已經
連續11個月保持在擴張區間；非製造業商務
活動指數今年6月份為54.9，比上個月提高了
0.4個百分點，連續9個月保持在54以上的較
高景氣區間。近期，國際貨幣基金組織、世
界銀行、亞洲開發銀行、經合組織等機構紛
紛上調了今年中國經濟增長的預期值。

「三去一降一補」取得顯著進展

供給側結構性改革為經濟發展提供了新
機制。隨我國由中等收入國家向高收入
國家邁進，結構性問題不斷出現，各種矛
盾集中爆發，發展短板日益凸顯。推進供
給側結構性改革有效地協調了發展過程中
的各種重大關係，促進了產業優化重組，
增加了公共產品和服務供給，為經濟發展
提供了新機制。在破解難題、補齊短板的
同時，鞏固和厚植了原有優勢，培育和發
展了新的優勢，指明了宏觀經濟政策的走
向和力點。
供給側結構性改革在「三去一降一補」五

個方面取得了顯著進展。在去產能方面，上
半年鋼鐵、煤炭去產能完成當年任務的
100%和74%，上半年全國工業產能利用率
比上年同期提高3.4個百分點。在去庫存方
面，今年6月末商品房待售面積同比下降
9.6%。在去槓桿方面，根據國家金融與發展
實驗室的測算，金融部門的槓桿率2017年第
一季度末較2016年末下降約1個百分點。在
降成本方面，2017年1-5月份規模以上工業
企業每百元主營業務收入中的成本為85.62
元，同比減少0.04元。在補短板方面，上半
年生態保護和環境治理業、水利管理業、交
通運輸倉儲和郵政業、教育等「短板」領域
的投資同比增速，均快於同期固定資產投資
增速。
總之，中國經濟保持中高速增長的關鍵

仍然是供給側結構性改革。當前中國經濟
發展仍面臨諸多挑戰，全球經濟並未走出
長期停滯困局，國內各類深層次結構性矛
盾依然突出，解決這些問題都需要堅定不
移抓好供給側結構性改革，推動經濟結構
調整取得實質性進展，切實提高經濟運行
質量和效益。
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台灣「夢醒了」，未來在哪裡
陳曉鋒 法學博士 城市智庫「就是敢言」計劃成員

劉斯路 資深評論員

驅離犯境美軍艦看我捍衛南海實力與策略

據英國《衛報》8
月 11日報道，作為
所謂的「航行自由」

行動的一部分，美國海軍「約翰．麥凱恩」
號驅逐艦10日航行到美濟礁海域。一名美國
官員說，一艘中國護衛艦至少向「麥凱恩」
號發出了10次無線電警告。這名官員表示，
中方發送資訊稱「請掉頭，你在我們的水域
裡」。這名官員說，這些互動都是安全和專
業的，行動從開始到結束大約持續了6個小
時。
國防部新聞發言人吳謙就美艦擅自進入中
國南沙群島有關島礁鄰近海域表示，中國海
軍「淮北」號導彈護衛艦、「撫順」號導彈
護衛艦當即行動，對美艦進行識別查證，並
予以警告驅離。

驅離美軍艦都是以多打少態勢
筆者注意到，特朗普就任總統以來美國軍

艦三度在南海執行所謂「航行自由」行動，
中國軍艦都第一時間駛近美軍艦，執行警告
驅離任務。茫茫南海，面積數百萬平方公
里，從南到北再快的軍艦也要好幾天航程，
但是美軍艦「尋釁滋事」，既躲不過中國軍
方的雷達監視，也擺脫不了中國軍艦第一時
間跟蹤監視，並且在其有「犯境」行為時第
一時間警告驅離。筆者還留意到，三次驅離
美軍艦，都是解放軍軍艦數量超越美艦，成
「以多打少」的態勢。筆者不由得額首稱

慶，為中國海軍的實力增強由衷感到驕傲。
記得1974年西沙之戰之時，南海艦隊的

裝備比當時的南越軍隊還落後，是以四艘
小型的獵潛艇和掃雷艦，對陣南越的三艘
驅逐艦和一艘護衛艦，南越最大的驅逐艦
排水二千多噸，一艘便超過我四艇的總噸
位；而且中國火炮還是人手操作，而南越
軍艦普遍裝備艦炮火控系統。但是，中國
海軍官兵以無比勇敢的犧牲精神，以「拚
刺刀」的作戰方式逼近敵艦，最終擊沉南
越護衛艦1艘，擊傷驅逐艦3艘，並收復整
個西沙群島。
到了1988年赤瓜礁之戰，南海艦隊自衛

反擊越南。此時，中國軍艦火力完全壓倒敵
艦，僅以一人負傷，擊沉越船2艘，重創越
船1艘，俘虜越軍40多人，完勝越軍。從
此，解放軍控制了赤瓜礁等6個島礁。不
過，當時中國空軍的作戰半徑還不能到達南
沙，解放軍駐守在赤瓜礁高腳屋的戰士，還
不時受到越空軍威脅，以及海軍蛙人的襲
擾。

島礁建設扭轉制海空不利局面
2014年，中國在南沙中國控制的6個島

礁進行島礁建設，至今已吹填陸地面積超
過10平方公里，並且修築了機場。從美國
發佈的衛星圖片看，已鋪設機場的美濟、
渚碧和永暑三島儼然是三艘不沉的航空母
艦，徹底扭轉了中國在南沙制海制空不利

的局面。更為重要的是，三艘不沉的航空
母艦互為犄角之勢，構成了中國在南海九
段線最南端的戰略堡壘，與西沙永興等戰
略堡壘遙相呼應，再加上中國空軍近年飛
速發展，駐守海南島戰機的作戰半徑快速
延伸，使到中國捍衛南海主權、安全和發
展利益的能力有了堅實的基礎。
所以，美軍進犯的軍艦和戰機，都在解放

軍的天網之中，第一時間被發現企圖，第一
時間被追蹤監視，第一時間被警告驅離。如
果不是習近平斷然決策南沙島礁建設，若不
是過去5年習近平加大我軍各種裝備趕超世
界先進水平，我軍捍衛南海的能力不可能達
到今天的水平。美軍現時還仗航母戰鬥群
裝備領先，敢於來南海「尋釁滋事」，但
是，相信隨中國航母的加速發展，美軍的
這些優勢會逐步喪失。事實上，即使當下，
解放軍也有置航母於死地的殺器。
只不過，解放軍也犯不「動怒」。美軍

的「尋釁滋事」，不過是其在南海角力中失
敗、黔驢技窮的表白。世界上稍有頭腦的人
都知道，南海沒有航行自由的問題，美國不
悅的是中國在南沙填島改變了被動態勢。美
軍的戰略目標是摧毀中國的三艘不沉的航空
母艦，可是，實際上又奈何不了中國人。於
是，美軍艦就來轉悠，「尋釁滋事」。但
是，解放軍看透了這個小把戲，也有了「警
告驅離」的應對良方。現在，美軍也承認解
放軍的應對是「專業」的。
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